
                                     SERVICE CLUB TO THE  YMCA       

                                                                                                                                                                                                                       

名古屋グランパス ワイズメンズ クラブ 
       NAGOYA YMCA   1-2-7 HARUOKA CHIKUSAKU  NAGOYA 464-0848 JAPAN 

 

国際会長主題     「フェローシップとインパクトで次の100年へ」      

アジア太平洋地域主題「新しい時代とともに、エレガントに変化を」 

西日本区理事主題   「原点を知り将来に生かす」 

中部部長主題       「明るく 清く 美しく -よき隣人として（Befrinding）-」 

クラブ会長主題    「楽しむぞ！ ワイズ生活のある暮らし」 
 

                                   2022年 8月 
 

―――――――――――＜今月の聖句＞―――――――――――   
 

だから、明日のことまで思い悩むな。明日のことは明日自らが思い悩む。その日の苦労は、その 

日だけで十分である。                     マタイによる福音書 6章 34節 

 

クラブホームページ http://www.ys-chubu.jp/main/gburiten/grampus2022-2023.pdf   

 
                  
   
 

＠８月第１例会・卓話 (担当 吉田) 

と  き：８月１０日(水) １９:００～  

ところ：ＹＭＣＡ本館にて例会と同時に 

ＺＯＯＭ配信 

卓話・イギリスを学ぶ 講師：吉田君   

 

＠８月第２例会・ＷＥＢ例会(担当 阿部) 

と  き：８月２５日(木) １９:００～ 

ところ: ＺＯＯＭ例会 

 

＠２０２２年度 第二期 

日和田学童キャンプ支援 

と  き：８月１日(月)～８月６日(土) 

ところ: ＹＭＣＡ日和田高原キャンプ場 
・参加等については遠藤担当連絡主事へ問い

合わせをしてください。 

注：コロナ感染が増加していますので体調の

管理、感染 リスクの高い場所へ行くこと

を控ええてください 

 

 

“TO  ACKNOWLEDGE  THE  DUTY  THAT  ACCOMPANIES  EVERY  RIGHT” 

＝強い義務感を持とう。義務はすべての権利に伴う 
 

 

 

 

 

７ 

月   

例

会 

   例     会     出     席     状     況    B  F ポイント クラブファンド（月）   

在  席  者 14 名 第  1  例  会  21 名  当   月 ・ 切   手  - ニコ BOX ノート  - 

例会出席者 21 名 第  2  例  会 11 名 当   月 ・ 現   金  - 感 謝 ファンド  - 

当月出席率 150% そ の 他   3 名 累              計  - 累          計  - 

2022年 8月例会・他ご案内 

がんばれ日本 がんばるワイズ 
 

http://www.ys-chubu.jp/main/gburiten/grampus2022-2023.pdf


     一泊例会レポート      
 

 
 

一泊例会 2022 ～日和田キャンプ場～ 
               

2022-2023 会長 阿部一雄 

今年の 1泊例会はコロナ禍の様子を見ながら、2年

ぶりにリアル開催で行いました。 

1 泊例会の目的としては、下記の二つを目的として

いました。 

① 懇親を深めることと 

② 今年度の成果目標をクラブの皆さんと共有する

こと 

1日目は木曽駒ヶ岳「森のホテル」で夕食とミッ

ドナイトミーティングで懇親を深めました。ミッド

ナイトミーティングでは思いのほか話が盛り上が

り、よい懇親の場となりました。 

 

 
 

2日目は名古屋 YMCAが管理運営している日和田キ

ャンプ場を訪れ、キャンプ場が抱える課題や問題点

を共有する議論を行いました。竣工から 40年余り経

つメインロッジやキャンプサイトも改修がところど

ころ必要となり、それなりに費用が必要となってい

ます。運営も夏季の稼働率だけ見れば、それなりに

使われています。学生を中心としたリーダーが増え

ているのは嬉しい話でした。日和田キャンプ場の課

題や問題点について第二例会を中心に１年かけて話

し合い、一定の提言にまとめて行く予定です。今回

の 1 拍例会に参加できなかったクラブ員も、例会で

キャンプ場支援に関わることが可能です。 

皆さんのお陰で良き話し合いが出来ました。会長

就任最初の例会として、良いキックオフ例会となり

ました。皆さん今年の主題「楽しむぞ！ ワイズ生

活のある暮らし」を実現していきましょう！ 

 

 

 

一泊例会とプラス二泊の旅 
                 松原行謙 

最近衰えが目立つ母を元気づけようと、車で 2～

3時間の観光地に足を運んでいます。それにこの時

期地域割りも利用できてお得感もあるので一石二鳥

です。まずアジフライの美味しいせせらぎの湯に浸

かり、開田アイスクリーム工房まで足を運び、一足

早く木曽駒高原森

のホテルで前泊し

ました。マンガ本

がゆっくり読めて

夕飯も美味しかっ

た。2日目は一泊

例会当日の集合時

間までに伊那市の

深妙寺で紫陽花を愛で、とても立派で充実した施設

の整った「かんてんぱぱガーデン」を堪能しまし

た。一泊例会の夕食は本当に久しぶりにメンバーと

メネットの談笑と御馳走で、仲間が集まるって素晴

らしい世界に祝福を!!!って感じでした。3日目、

日和田の名古屋 YMCAキャンプ場で今期のメイン目

標である名古屋 YMCAの今後、キャンプ場の在り

方・設備改良について討議を行い、また、イギリス

訪問に向けアクセルを吹かし始めました。キャンプ

場での会議は意義深いと感じました。阿部会長ご苦

労様です。 
 

閉会後の

いわな料理

のやまめ荘

さん、ごち

そうさまで

す！ 三々

五々メンバ

ーとの別れ 

の後、また

アイスを食べ二本木の湯に浸かり森のホテルで３泊

目をお願いしてしまいました。早川夫婦も泊まられ

たので、夕食・朝食をご一緒に楽しみました。旅の

終わりは安曇野のいわさきちひろ美術館まで足を延

ばして、ほんわかした雰囲気に包まれて帰路につき

ました。充実した一泊例会と母を元気にしてくれた

メンバーに感謝です。 
 

 
 



一泊例会 
信田伊知郎 

私と吉田一誠さんは一泊例会の前に日和田でオー

プニングワークを手伝うことにしました。 

道中にある初めて入るイタリアンレストランでパ

スタとピザをシェアしたランチ。日和田についたこ

ろにはだんだん天候が怪しくなり御嶽山も雲に隠れ

てしまいました。雨が降り出した中でも今回沢山の

リーダーたちが参加してくれたおかげで、かなりワ

ークがはかどった様子です。 

今回は予定があり参加できなかった坂口功祐氏よ

り頂戴したハマチ等と前日に仕入れた新鮮な魚を調

理しました。ピザ、無水カレー、カルパッチョ、魚の

竜田揚げ等々。リーダー達が焼いてくれたピザは正

直お昼に食べたお店よりも美味しく、色々とアイデ

アを凝らしておりました。お手伝いに参加していた

だいた株式会社ロイヤルさんから提供いただいたア

ヒージョ等も最高でした。ロイヤルさんはアウトド

ア関連商品などを取り扱っていらっしゃるそうで、 

雨の中でも快適なセッティングをしてもらい、お酒

をいただきながら歌を歌い、おいしいものをいただ

き、7 月とはいえ標高が高く肌寒い中でも皆さんの

熱気が伝わり非常に楽しい夜でした。 

翌日は何とか天候も持ち直し有意義な一泊例会を

終え、そのあと松阪さんのお宅へ訪問。今年の 10月

の日和田クローズで行う予定の火祭りについて相談

をしたところ、以前の火祭りに使用していた「かが

り火」用のかがりを保管している先があるかもしれ

ないと探してくださるとのことで、見つかれば火祭

りを盛り上げることができそうです。 

今年の日和田は熱くなりそうです。 

 

参考データ 

○2006年 8月 5日の日和田火祭りです。中央のかが

り火の下で白い竜が踊っています。 

 
 

○火祭りクライマックスの打上げ花火は凄かった 

 

     ＹＭＣＡたより          

 

いよいよ子どもたちの夏休みがはじまり、YMCA

も夏のプログラムがスタートしました。今年の日和

田キャンプ場もたくさんの子どもたち、ファミリー

が集まりそうです。少し気の早いお話ですが、今年

の秋にクローズキャンプ＆火祭りを行います！ キ

ャンプ場のクローズ作業に加え、OBOGが集まるき

っかけとして火祭りを行うこととなりました。みん

なで夕食をいただいた後、大きな火を囲んで、歌っ

たり、踊ったりの時間を企画しています。その後

は、ゆっくり火を眺めながら語り合うもよし、思い

思いの時間を過ごしていただきたいと考えていま

す。多くの OBOGが集まる機会となるよう準備を進

めてまいります。 

                

「今後の予定」 

・名古屋 YMCA大会              9月 10日（土） 

・秋のクローズキャンプ＆火祭り 

10月 8日（土）～ 9日（日） 

・チャリティーラン 1            11月 5日（土） 
 

 

名古屋グランパスクラブ 

担当連絡主事 遠藤美恵子 

 

 

    青木さんからのご挨拶       

 

近況報告と「一旦退会します」のご挨拶   

          青木哲史 

ここ数年は休会を繰り返し、何かとご迷惑をお掛

けしました。先ずは体調報告です。この 5 月末に加

齢による右肩腱断裂手術をして現在リハビリ中です。

右手がやっと 90 度以上に上がるようになりました。

2年前に白内障と黄斑変性症、3年前に不整脈を治し

人生 100年時代に向けて現在全身メンテ中です。 

仕事関係では前会社の顧問をこの 6 月末で退任し、

日本ドイツワイン協会連合会の役職も退任しました。

今は大学と創薬ベンチャー企業に毎日勤めています。

資格は今も何かと挑戦中で、昨年は自分のボケ防止

の為に「認知症ケア指導管理士」を初級ですが取り

ました。現在はワイン資格の上級を目指しています

が多分無理でしょう。こんな感じの毎日で、時々3人

の孫と遊び癒されています。 

今後はバザーや根の上等で皆さんに再会出来れば

と思います。例会で直接ご挨拶出来なくて恐縮です。

お世話になりました。今後共宜しくお願いします。   
 

 

 2022第Ⅰ期学童キャンプレポート   
 

荒川恭次 

2022年第Ⅰ期の学童キャンプは 7月 25日（月）

～30日（土）に開催されました。私は 24日（日）

に前乗りキャンプインして開錠と窓全オープン。給



電・給水とガスボンベオープン。インフラチェック

のあとは各部屋を清掃し学童キャンパーのお迎え準

備完了です。そして、その後はお楽しみ自由時間で

す。涼しい静かな（高地トレーニング中の若者の声

は聞こえるが）日和田キャンプ場で一人広大な空間

を占用して you tubuからの静かなＢＧＭに耳をか

たむけての読書と一人で味わう優雅な夕食は名古屋

では得られないここだけの贅沢な時間です。 
 

 
 

さて、前置きが長くなりましたが、25日は前日

の静けさとは別世界です。朝から食材の宅急便配達

等が随時あり、食材チェックと伝票確認を行いまし

た。午後近くにはキャンパー達が到着し元気なキャ

ンプ場が開場しました。キャンパー達は持参したお

弁当を広い大自然の中でみんな美味しそうに日和田

第 1食目を楽しんでいました。 
 

 
     キッチンスタッフの皆さん 
 

そして、キッチンサポーターも順次集まり準備開

始しました。食材を定位置に置き、遠藤さんから渡

された１週間分の食事メニューとレシピを元に、動

き回るキッチンスタッフが一目で調理する料理の材

料の量と調味料の配合数量が確認できる掲示物（チ

ラシ）を吉田さんが作成し、朝食、昼食、夕食毎に 

見やすい場所に掲示されました。これで初めての参

加スタッフでも迷うこ

よなく安心して料理が

出来ます。こうしたノ

ウハウを毎年積み上げ

て現在に至っていま

す。 

そして食事はキャン

プ生活ですのでワンプ

レートを基本として、

最初に、盛り付けた料

理とお品書きを置くこ

とで、それを見たお腹

を空かせた子供たちの

食欲に火を点けると共

に、盛り付けを担当す

るリーダー達への案内

としています。それに

しても子供達とリーダーの食欲は元気一色で残飯も

ほとんど無く、作り手としてはうれしいものです。

それは長年の経験から最適量を示してくれた調理レ

シピのおかげによるものだと思います。 

 Ⅰ期ではキッチン以外では薪集めしただけで、コ

ロナワクチン接種等の都合で一旦名古屋に帰りまし

たのでⅡ期レポートは次月とします。 

 

 
 

  第１例会 新年度方針会議議事録   
 

開催月日：2022年 7月 10日（日） 

9時 30 分～12時 00分 

開催場所：名古屋 YMCA日和田キャンプ    

     場本館畳室 

 

参 加 者：阿部会長＋メネ、服部直前会長＋メネ、

荒川＋メネ、遠藤、信田、高田＋メネ、

原、坂野＋メネ・コメ、早川＋メネ、吉

田、松原＋メネ・ゲスト、早川＋メネ、

吉田 

欠 席 者：坂口、下村、三井 
 

 
 

１.今年度事業計画並びに予算案について 

（資料 1、資料 2） 



阿部会長提案の「2022-23グランパス日程表」、

予算案は以下の修正で可決された。 

(1)日程表修正 

①クリスマス例会 12月 4日(日)→12月 3日

(土)→12月 10日（土）17時 30分～ 

担当：坂野君 

②京都東陵クラブとの合同例会 2023年 5月解

砕と予定とする。内容は別途計画 

(2)予算修正 

①ＴＯＦ献金    1400円 →   1000円 

  ＦＦ献金     800円 →    500円 

③ 西日本区計 277300円 → 274900円 

④ 予備費    21200円 →  23600円 
 

２．30周年記念事業「ジュージウイリアムスを訪

ねて」について         （資料 3） 

 阿部会長が資料３により主旨説明。8月第一例会 

の卓話にてイギリスについて吉田君による卓話予 

定。各クラブより参加者あり。例会は YMCA本館 

で ZOOMハイブリット方式で開催予定。今後は 

2023年 5月のイギリス訪問に向けて、第二例会 

で話を詰めて行く。  

   

３．日和田キャンプ場支援について  （資料 4） 

 中村総主事よりキャンプ場整備箇所（トイレ・

シャワー室）の改修計画説明を現地で受ける。現

在 2022年度のキャンププログラム日程は決定して

おり、その内容について日和田委員会で話し合わ

れている。特にリーダーが中心となり企画した中

高生キャンプ（資料 5）は注目している。また、4

月に戸田川緑地で開催されたディキャンプ交流会

に続くものとして 10月のクロージングキャンプに

合わせた「日和田火祭り」を計画。ＹＭＣＡをサ

オートする次世代ワイズの発掘に繋がれば良い。 

今後の日和田キャンプ場への支援については、第

二例会で日和田で出来ること等の協議を重ねて年

度末には YMCAに提言したい。  （会長意向） 

 

 
ユースリーダーのグランパスクラブへのアピール 

 

４．YMCA 事業委員会へのクラブ員参加について   

（資料 6） 

2022年度のグランパスメンバーの委員会への参

加は次の通り 

(1) クリスマスキャロル：早川君、荒川ﾒﾈｯﾄ 

(2)チャリティーラン：高田君 

(3)国際協力募金：松原君 

(4)YMCA大会実行委員会：服部君、荒川君 

(5)日和田委員会：坂口君、荒川君、吉田君 

(6)日和田クローズ・火祭り実行委員会： 

坂口君、信田君、荒川君 

5. その他 

(1)2023-2024年度西日本区理事に名古屋クラブ深

谷ワイズが就任予定。それに伴う西日本区大会 

（2024年開催）サポート体制の依頼が名古屋ク

ラブよりあったことについて服部君より説明が

あった。実行委員会体制の構築が必要である。

既に準備委員会で大会会場（名古屋市公会堂）

は予約した。今後懇親会会場を予約する準備を

進める予定。実行委員会参加等クラブの協力を

求めたい。 

 

(2)クラブメンバー意見（YMCA サポートについて） 

松原君：学童キャンプサポートをする者は高齢化し

ている。世代交代を行う必要がある。 

坂野君：YMCAを知らない者はワイズに入りにくい

リーダーOB・OGをワイズに迎えたい 

早川君：日和田プログラムは YMCAがしっかり行っ

ているが、グランパス以外のクラブからの

サポートがない。積極的なサポート参加を

お願いしたい。 

原 君：YMCAは知っているようで知らないことが

多いのでもっと勉強したい。 

荒川君：120周年記念誌が完成し配布される。この

20年の YMCAの変化を読み取って欲しい。

ワイズがサポートすべき部分は多くある。 

高田君：YMCAサポートに関しては指示待ちが現状

であるので改善する必要がある。 

吉田君：この活動から離れられない何かがある。今

やっていることをコツコツと行うことが 

大切。リーダーが計画している中高生キャ

ンプ（資料 5）を支援してはどうか。 

信田君：学童キャンプをサポートするボランティア

がいない（少ない）のは問題。 

服部君：南山クラブは解散するが YMCAとの関係は

継続される。他クラブ移籍者が居る模様。

YMCAサポートについては会長連絡会を活

用したい。 

阿部君：年齢層別にグループのあるリーダーOB・OG

への接し方には、協力スキームを作る必要

がある。この一年足跡を残す活動をしたい 
以 上 

 

添付資料（資料はクラブメンバーに配布済み） 

資料１ 2022-2023年度 日程表 

資料２ 名古屋グランパス 2022-2023年度予算案 

資料３ イギリス訪問ツアー案内「YMCA創設者 

ジョージウイリアムスの故郷を訪ねる」 

資料４ 日和田高原キャンプ場整備計画案 

（提案書-1、提案書-2） 

資料５ 中高生キャンプチラシ 

資料６ 2022-2023年度グランパスクラブ役員 



  第２例会・オンライン例会議事録   
 

日 時：7月 21日（木）19:00～21:30 

場 所：ZOOM例会 

出席者：坂野、服部、阿部、荒川、高田、松原、 

三井、遠藤、早川、坂口、吉田 

欠席者：原、信田、下村、信田  

 

1. 7月行事ふり返り        

①  一泊例会感想 他        阿部 

・前日の森のホテルでの久しぶりの懇親会は大い

に盛り上がった。 

・日和田キャンプ場のリーダーのワーク状況を視

察した。 

・全体的に充実したキャンプ場での例会でよかっ

た。 

・トイレ改築計画について障がい者向けトイレの

設置検討について話し合う。 

・飲食代等について会計処理内容の報告あり。 

２. 今後の予定検討（例会、イベント等）  

① 第 1例会 8月 10(水) 19：00～YMCA本館   

・卓話 吉田一誠 ワイズイギリス理解 YMCA

創設者「ジョージ・ウイリアムスを訪ねる」  

・本館にて対面例会開催するが ZOOMでも配信す

る予定。 

② 会長連絡会            服部 

・ZOOMにて 23日に開催、名古屋クラブ深谷次期

理事出席 

③ 学童キャンプ支援状況 

Ⅰ期 7/25（月）～7/30（土）        

Ⅱ期 8/1（月）～ 8/6 (土) 

・グランパス担当として支援予定 

④東稜クラブ合同例会 2023年 4月で調整中 

３. 日和田支援策           坂口 

 ・キャンプ場の今後の活用について話し合う。 

 ・リーダートレーニングについてクラブとして今

後もサポートをしたい。 

４. イギリス理解           松原 

 ・クラブ内でも半数近くイギリスに行っている。 

 ・パブ、食事等について経験談を話し合う。 

 ・仙台のワールドトラベルに斡旋を依頼したい。 

５. YMCA大会 9月 10日(土)      遠藤 

 ・9/10開催予定であるが不確定。 

６. YMCAより 

・学童キャンプ１期、2期について説明 クラブ

より 5万円の予算執行 

 ・中高生キャンプについて内容説明 9名参加予

定 Ｔシャツの提供を検討 

 ・中高生キャンプ参加者向けとしてＴシャツ作成

予算 3万円の原資について話し合う。 

・10月 8～9日火祭り開催予定 

７. その他 

・原稿依頼 第一例会/阿部・松原・信田、学童 

キャンプ１期/荒川、YMCAたより/遠藤 

 投稿締切:7/27 

 

    今 後 の 予 定         
 

・9月第一例会     1日(木) 本館/卓話・ZOOM 

・名古屋 YMCA大会              9月 10日(土) 
 

      そ の 他        
 

1． 8月の誕生日 

        

 

 

 

 

 

2.例会等出席状況 

  

氏 名 
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二
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Ｗ
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例
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25 

｜ 

30 

学
童
キ
ャ
ン
プ 

 

  

1 阿部 一雄 〇 〇    

2 荒川 恭次 〇 〇 ○   

3 遠藤恵美子 〇 〇    

4 坂口 功祐  〇    

5 信田伊知郎 〇     

6 下村 明子      

7 高田 士嗣 〇 〇    

8 服部 庄三 〇 〇    

9 早川 政人 〇 〇    

10 原  晃 〇     

11 坂野 清治 〇 〇    

12 松原 行謙 〇 〇 ○   

13 三井 秀和  〇    

14 吉田 一誠 〇 〇 ○   

 ゲスト 10  １   

 計 21 11 ４   

 

 

 

 

 

坂野 信子 (１日） 

 吉田 一誠 (７日） 

 阿部 一雄 (８日） 

 信田伊知郎 (１５日) 
 

 

 

 
 



３．ワイズコーン販売のお知らせ 

 

 
本チラシと注文書は中部ＨＰからダウンロードし 

てください 
 

中部ＨＰ：2022yscoan.pdf (ys-chubu.jp) 

 

 

一泊例会写真集 
○一泊例会夕食と朝食。県民割りとクーポンで大

変お得でした。 

 
 

 

○森のホテルはもう一度行ってみたいですね 

 
 

 
 

○やまめ荘のイワナは絶品でした。 

 
 

○快晴ではありませんでしたが日和田の涼しさは

十分満喫できました 

 
 

 

https://www.ys-chubu.jp/main/22butyo/2022yscoan.pdf

